



Recorre Díaz-Canel áreas agrícolas e instituciones educacionales de Guantánamo (+Audio)



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República lideró encuentro de conclusiones de la cuarta visita gubernamental a Guantánamo, que inició este miércoles, encabezada por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz

René Tamayo León, 30 de Junio de 2023

GUANTÁNAMO.- De cuánto puede lograr un joven agricultor si trabaja con conciencia, compromiso, ciencia, sapiencia y voluntad, supo en la mañana de este jueves el Primer Secretario del Comité Central de Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al visitar la finca de Jorge Fernández en Lajas de El Salvador.

Con 32 años de edad, hijo de familia campesina, de quien lo ha aprendido todo, Jorge, que dejó la carrera de Estomatología en el segundo año y "se viró para la tierra", gestiona, con el apoyo de su hermano, la producción y fomento de cultivos varios en 180 hectáreas de tierra colindantes con las parcelas de su padre y su tío en el Valle de Guantánamo, de las que también es como una especie de «administrador», según sus propias palabras.

Díaz-Canel llegó en la mañana de este jueves a la más oriental de las provincias cubanas para participar en la última jornada de la cuarta visita gubernamental al territorio, que ha estado encabezada por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz.

Tan pronto arribó, el Presidente se fue directo al municipio de El Salvador, a conversar con Jorge, quien en una anterior visita de Gobierno, durante las conclusiones del intercambio, solicitó más tierras para la siembra de plátano y otros cultivos, seguro de que podía echarlas a andar para apoyar la demanda de alimentos en su municipio y la cabecera provincial y de esa forma contribuir también a bajar los precios.

El compromiso que hizo lo va cumpliendo, y mes tras mes crecen los plantíos en su propósito de lograr un escalonamiento que le permita mantener las cosechas de plátano durante todo el año en las 120 hectáreas que se ha propuesto fomentar con ese cultivo de forma progresiva.

La calidad de sus semillas está garantizada por una de las fábricas de vitroplantas de Villa Clara, de las que pronto le llegarán otras 10 000 plántulas de plátano y 30 000 más en julio.

Mientras avanza en su estrategia con ese cultivo, Jorge tiene el propósito de sembrar cien hectáreas de maíz y 20 de soya, que son de ciclo corto, además de intercalar boniato en los platanales en fomento. Con la soya planifica extraer aceite en la miniindustria que ya construye y las tortas dedicarlas a alimento animal, con énfasis en la cría porcina.

Díaz-Canel se interesó por la comercialización; el pago puntual de sus producciones por parte de las empresas de acopio y frutas selectas; el uso de biofertilizantes y bioplaguicidas; el pago a los trabajadores fijos y eventuales, al tiempo que quiso saber si está dedicando parte de sus ganancias a mejorar las condiciones de vida de sus trabajadores y las de él y su familia, porque eso, le dijo a Jorge, también es "muy importante".

El Presidente le insistió en que retome los estudios superiores, porque "eres joven aún y es muy importante continuar aprendiendo", le señaló recordándole la posibilidad que le brindan los cursos para trabajadores.

Jorge le prometió que lo pensaría, pero "después que encamine la finca, que es grande y necesita de mucho tiempo y esfuerzo".

Durante su estancia en los campos de El Salvador, el Primer Secretario del Comité Central del Partido estuvo acompañado por el viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, y por el primer secretario del comité provincial del Partido en Guantánamo, Rafael Pérez Fernández, entre otras autoridades del territorio.

Sobre la guardarraya, con surcos anegados aún por las buenas lluvias de estos días, algo excedidas pero bienvenidas, al Presidente de la República se le vio alentado por los resultados de Jorge, porque, dijo, tenemos que trabajar definitivamente por producir en nuestras tierras toda la comida que necesitamos y pueda sembrarse en este país, y que sea desde las propias localidades y territorios donde se garantice la comida fundamental.

Pérez Fernández le comentó al Jefe de Estado sobre lo beneficioso de las precipitaciones en el valle de Guantánamo, las que han favorecido el llenado de los embalses e incrementado el caudal del río Guaso, posibilidad para emprender un programa de siembra de arroz para el consumo en la provincia, entre otros cultivos.

Aquí hay tierras para sembrar y hay que hacerlo, señaló Díaz-Canel, quien insistió, además, en el fomento de la ganadería para la producción de carne y leche.

La estrategia tiene que ser, indicó, definir qué se necesita producir en cada lugar, cómo se va a producir, y garantizar la fuerza de trabajo asegurando a los trabajadores y sus familias las condiciones materiales y espirituales de la vida moderna.

ESCUELAS COMO NUEVAS

En el municipio de Guantánamo, el Primer Secretario del Comité Central del Partido visitó la Escuela de Iniciación Deportiva Escolar (EIDE) Rafael Freyre, que, aún en un proceso inversionista bastante aletargado, dispone de edificios docentes, dormitorios, instalaciones deportivas y otras infraestructuras esenciales para su funcionamiento en perfecto estado, bonitas y muy bien cuidadas.

Díaz-Canel departió con directivos, docentes y estudiantes sobre el gran potencial deportivo de Guantánamo, sus glorias del deporte y los éxitos que cosechan en la arena internacional, incluyendo la participación de más de 30 atletas de la provincia en la delegación cubana a los actuales Juegos Centroamericanos y del Caribe.

Acompañado por la ministra de Educación, Naima Ariatne Trujillo Barreto, el Jefe de Estado visitó la Casita Infantil abierta en la EIDE para sus trabajadoras con niños pequeños y también para las familias de atletas, como los hijos de miembros del equipo de pelota de primera categoría de la provincia que han participado en la actual Serie Nacional.

Recién abierta, y con capacidad para 20 niñas y niños, ya están inscriptos seis pequeños, quienes a la hora de la visita del Presidente dormían la siesta, por lo que se anduvo en el acogedor espacio casi en puntillas y hablando muy bajito.

De la EIDE Rafael Freyre, que tiene capacidad para 651 alumnos, en 23 disciplinas deportivas, el Primer Secretario del Comité Central del Partido se trasladó hacia el Instituto Politécnico Agropecuario Manuel Simón Tames Guerra.

Del tipo Sandino, como todas las escuelas en el campo cuyo apogeo constructivo se sitúa en la década 70 del pasado siglo, la instalación se mantiene en perfecto estado arquitectónico y ha sido capaz de introducir nuevas tecnologías y medios de enseñanza, lo cual no pasó por alto para Díaz-Canel, quien reflexionó con docentes y alumnos sobre lo bien que fueron concebidas estas escuelas, inspiradas en la predica martiana y la obra fidelista de combinar el estudio y el trabajo.

El IPA Manuel Tames ha sido beneficiado y ha sabido aprovechar muy bien dos proyectos de colaboración internacional, uno de desarrollo local, que permitió la instalación de una miniindustria que sirve de polígono docente para sus estudiantes, y otro en el que también intervienen la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), el Programa de las Naciones Unidas Para el Desarrollo (PNUD), el Ministerio de la Agricultura, el Ministerio de Educación y la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM).

El proyecto de cooperación internacional PROFET, Jóvenes del Futuro, busca el fortalecimiento del proceso de formación profesional de los jóvenes de la Enseñanza Técnico Profesional en especialidades seleccionadas y para su inserción al empleo. Le ha permitido al IPA disponer de un aula tecnológica, un laboratorio agrícola y una clínica veterinaria, además de equipamiento para el aprendizaje y la práctica de la tradicional faena de la herrería.

Las áreas desarrolladas fueron visitadas por Díaz-Canel, donde observó ejercicios demostrativos de los alumnos. Casi terminando el recorrido, el Presidente intercambió con trabajadores, docentes y estudiantes, a quienes expresó que esta era una escuela de referencia para el país.

Los exhortó a mantener toda la infraestructura y base material de estudio, además de continuar desarrollando los procesos docentes educativos, para que de aquí continúen saliendo graduados con alta preparación técnica, y comprometidos con su país.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución